

140 LUNES  
18.01.2021

Año 5  
8 páginas

Cuenca, Ecuador  
www.uazuay.edu.ec

DEPARTAMENTO DE  
COMUNICACIÓN Y PUBLICACIONES

# CAMPUS

SEMENARIO INFORMATIVO UDA

## FIN DE LA TERCERA CAPACITACIÓN A LOS GAD'S



• PÁG. 2

DERECHO DEBATE  
REFORMAS A LA  
LEY DE COMPAÑÍAS

• PÁG. 3

DE DISEÑO PARA  
LA COMUNIDAD

• PÁG. 4

LA FILOSOFÍA  
CIENTÍFICA

• PÁG. 7

# CLAUSURA DE CAPACITACIÓN EN DERECHO AMBIENTAL



El 12 de enero se llevó a cabo la clausura y entrega de certificados del tercer proceso de capacitación en Derecho Ambiental para líderes comunitarios de los Gobiernos Autónomos Descentralizados (GAD) parroquiales del cantón Cuenca.

El evento se realizó en la Escuela Central y fue organizado por la Facultad de Ciencias Jurídicas, el Departamento de Formación Continua, el Departamento de Vinculación con la Sociedad de la Universidad del Azuay, el GAD Municipal de Cuenca y la Comisión de Gestión Ambiental.

Según la Coordinadora de la Escuela de Derecho, Ana María Bustos, la capacitación buscó “fortalecer las competencias de los GAD parroquiales para que estos puedan ejercer su autonomía y desarrollar proyectos según la realidad de sus territorios”.

Este año, los temas tratados fueron: derecho ambiental, desarrollo sostenible, gestión ambiental, la cooperación internacional para el desarrollo sostenible, turismo comunitario, turismo rural y competencias descentralizadas. Como resultado de este proceso de formación, 23 líderes recibieron el certificado de cumplimiento.

“La intención es continuar con estos proyectos para tratar los derechos ambientales de forma transversal con todos los actores de la sociedad”, finalizó Bustos.

Doménica Landy  
Corresponsal UDA

“  
LA INTENCIÓN ES CONTINUAR CON ESTOS  
PROYECTOS PARA TRATAR LOS DERECHOS  
AMBIENTALES DE FORMA TRANSVERSAL  
CON TODOS LOS ACTORES DE LA SOCIEDAD”

ANA MARÍA BUSTOS

# REFORMAS A LA LEY DE COMPAÑÍAS

UNIVERSIDAD DEL AZUAY Facultad de Ciencias Jurídicas

Cátedra de Derecho Mercantil Especial I - 7mo B

CONFERENCIA VIRTUAL

## REFORMAS A LA LEY DE COMPAÑÍAS

Jueves, 14 de enero | 09 am

850 9261 4365

ZOOM ID

**Dr. Juan Carlos Arízaga**  
Principales ventajas y críticas a las reformas

**Ing. Esteban Albornoz**  
Motivación de las reformas y obstáculos

**Dr. Esteban Ortiz**  
Expectativas desde el órgano técnico y de control

El 14 de enero la cátedra de Derecho Mercantil de la Escuela de Derecho de la Universidad del Azuay organizó un evento para discutir reformas a la Ley de Compañías que está vigente en Ecuador.

José Chalco, Decano de la Facultad de Ciencias Jurídicas, dio una pequeña introducción y agradeció la presencia de los principales invitados al evento. El primer invitado en hablar fue el asambleísta Esteban Albornoz, quien afirmó que se debe modernizar y actualizar la legislación en función a las nuevas exigencias de las empresas.

Albornoz también comentó lo difícil que fue para las empresas mantenerse a flote debido a la situación actual que el mundo está atravesando desde el último año y finalizó su ponencia diciendo que es un gran paso para el país el haber encarado estas reformas tan necesarias que están vigentes desde el 10 de diciembre del año pasado.

Después fue el turno de Carlos Arízaga, asesor del gobierno y presidente del mercado de valores, quien coincidió con Albornoz en lo necesario de las reformas debido a la actual situación provocada por la pandemia.

“Las reformas han permitido una actualización a las empresas que ya era sumamente necesaria para su desenvolvimiento a futuro cercano y lejano”, sentenció Arízaga.

El último ponente fue Esteban Ortiz, quien dijo que “2020 es un año cero para la ley, estamos atravesando momentos que cambian el rumbo y la visión de las compañías de una manera exponencial”.

El evento culminó con una ronda de preguntas a los invitados por parte de los asistentes al evento.

Esteban Armijos  
Corresponsal UDA

“  
2020 ES UN AÑO CERO PARA LA LEY, ESTAMOS  
ATRAVESANDO MOMENTOS QUE CAMBIAN EL RUMBO  
Y LA VISIÓN DE LAS COMPAÑÍAS DE UNA MANERA  
EXPONENCIAL ”

ESTEBAN ORTIZ

# RECONOCIMIENTO A LOS TRABAJOS DE DISEÑO



El jueves 14 de enero se llevó a cabo el evento de Reconocimiento 2020 Diseño, Arquitectura y Arte, en el auditorio de la Universidad del Azuay, para destacar los proyectos que se han realizado dentro de esta Facultad para apoyar al personal de salud en la pandemia.

Francisco Salgado, Rector de la Universidad del Azuay, dio la bienvenida a todos los presentes y agradeció a los homenajeados por su trabajo y esfuerzo:

“Han podido contribuir a que la vida de las personas sea mejor, han podido contribuir con sus ideas para que otras personas puedan disfrutar lo que significa el mundo del diseño, la arquitectura y el arte”, expresó el Rector y añadió:

“Los proyectos que realizaron en el DISLAB y en el TEXLAB, son impresionantemente útiles y de seguro pudieron contribuir a salvar muchas vidas”.

El Rector también otorgó un reconocimiento al libro “1947”, que fue presentado en la semana de conmemoración de la independencia de Cuenca, el cual ganó un premio en la bienal en la ciudad de Quito.

“  
HAN PODIDO CONTRIBUIR A QUE LA VIDA DE LAS PERSONAS  
SEA MEJOR, HAN PODIDO CONTRIBUIR CON SUS IDEAS PARA  
QUE OTRAS PERSONAS PUEDAN DISFRUTAR LO QUE SIGNIFICA  
EL MUNDO DEL DISEÑO, LA ARQUITECTURA Y EL ARTE”

FRANCISCO SALGADO

Luego, Genoveva Malo, Decana de la Facultad de Diseño, Arquitectura y Arte, hizo hincapié en el compromiso de docentes y estudiantes, “pues con sus actos nos recuerdan nuestra esencia y nuestra razón de ser, las mismas que fueron capaces de mostrarse y de potenciarse más allá de la adversidad”.

Malo también mencionó los aportes y logros de nuestra comunidad académica, que han llenado de orgullo a la Facultad de Diseño, Arquitectura y Arte.

La Decana habló del diseño de los protectores faciales y las mascarillas; las cabinas para tomas de muestras que permitieron una atención cercana con las personas que más lo necesitaban, y de varios proyectos como los dispensadores de alcohol que se encuentran alrededor del campus.

Igual que el Rector, Genoveva Malo realizó un reconocimiento hacia el libro 1947, “proyecto que vincula investigación, academia y sociedad”.

Posteriormente se entregaron los acuerdos a los proyectos, mismos que fueron recibidos por cada uno de los integrantes de los equipos de DISLAB, TEXTLAB y Construcciones, que diseñaron estos insumos y dispositivos para apoyar al personal de la salud, centros hospitalarios y diversos sectores de la sociedad durante la situación generada por la COVID-19.

A continuación, se presentó el acuerdo al arquitecto Santiago Vanegas y su equipo de trabajo, por haber alcanzado el primer premio nacional de la categoría Publicaciones en la Biental Panamericana de Quito.

También se otorgaron acuerdos a ganadores de los mejores trabajos de fin de año en la Biental Panamericana de Quito.

Daniela Balarezo  
Corresponsal UDA

“  
CON SUS ACTOS NOS RECUERDAN  
NUESTRA ESENCIA Y NUESTRA RAZÓN DE  
SER, LAS MISMAS QUE FUERON CAPACES  
DE MOSTRARSE Y DE POTENCIARSE MÁS  
ALLÁ DE LA ADVERSIDAD  
”  
GENOVEVA MALO



# SE VIVE EL DESEO DE EMPRENDER EN LA UDA

Este 15 de enero se organizó la Tercera Rueda de Negocios de la Facultad de Ciencias de la Administración, que contó con cuatro proyectos realizados por estudiantes.

Los proyectos fueron expuestos a la calificación de un jurado conformado por docentes de la Universidad, como José Vera, y otros expertos en negocios como Juan Pablo Espinosa, Rene Tacuri y Damaso Acosta.

La modalidad de calificación tomó en cuenta los siguientes criterios: nivel de creatividad, problema que soluciona el emprendimiento, temas desarrollados y exposición.

El primer emprendimiento presentado ante el jurado fue Aerolife, un spray reflectivo para ciclistas nocturnos que busca aportar a la seguridad de estos deportistas y evitar accidentes con automóviles durante la noche.

Los segundos en tomar la palabra fueron los jóvenes fundadores de Ananá, un snack de frutas deshidratadas que busca incentivar hábitos alimenticios saludables en personas de todas las edades de una forma no perecible.

Acto seguido se presentó la propuesta Gas ++, una aplicación que ayuda a agilizar el proceso de pedir gas en la ciudad de Cuenca y que ofrece sus servicios optimizando el tiempo.

El cuarto emprendimiento presentado fue Nuna Market, un supermercado eco-friendly que ofrece productos sin empaque o con empaques biodegradables utilizando la modalidad zero waste.

Ximena Moscoso, Subdecano de la Facultad, aplaudió la iniciativa de los participantes diciendo: “Me encanta ver como preparan sus proyectos tratando temas actuales y necesarios. Las empresas deben buscar la circularidad y buscar cuidar al planeta siempre pensando en el otro”.

Los resultados de la ronda fueron: en tercer lugar a Aerolife, en segundo lugar Nuna Market y como el ganador Ananá.

Valeria Samaniego  
Corresponsal UDA



“  
LAS EMPRESAS DEBEN BUSCAR LA CIRCULARIDAD Y BUS-  
CAR CUIDAR AL PLANETA SIEMPRE PENSANDO EN EL OTRO ”

XIMENA MOSCOSO

# APROXIMACIÓN A UNA FILOSOFÍA CIENTÍFICA

## 1. Introducción

• *La filosofía práctica* es la colección de aquellos campos de investigación filosófica que tratan sobre el obrar humano. En la presente filosofía contemporánea, tales campos que se suelen considerar: *la metodología, la axiología, la ética y la praxeología*.

• Se explicarán en el presente documento tales áreas de estudio y sus relaciones objetivas de forma sistemática, hasta alcanzar a los archiconocidos *Derechos Humanos (DDHH)*.

• Dado que la ciencia se asumirá en los siguientes discurrecimientos y no se adentrará en exceso en sus diversas formas de proceder y razonar, se centrará aquí el desarrollo de la exposición en la filosofía práctica más social y valorativa: la ética y la axiología así como la praxeología que se deriva de éstas.

El proceder:

- ▶ Se guiará la explicación presente por medio de apartados introducidos por interrogantes encadenados entre sí, sucesivamente.
- ▶ El marco de coordenadas desde el que se encarará la explicación, se realizará desde la *filosofía científica*.



El 14 de enero a través de la plataforma digital Zoom se realizó un diálogo sobre necesidades, valores y normas desde una filosofía científica, a cargo de Oscar Teixido de la Universidad de Lérida España.

Este diálogo fue impulsado por estudiantes de la UDA como parte del Programa Internacional de Ética de la Universidad, un espacio que permite la difusión del pensamiento estudiantil fortaleciendo las posibilidades del desarrollo académico en todos sus niveles.

Teixido se refirió a la filosofía científica como una forma de aludir a la filosofía bien hecha: una buena filosofía tiene que basarse en la ciencia pues la filosofía tiene que ser práctica y ajustada a las ciencias de su tiempo.

“La filosofía práctica es aquella que engloba todos los campos de estudios filosóficos dirigidos a ordenar la acción de un modo u otro, que como propósito tiene explicar los campos enlazándose con los derechos humanos”, dijo y añadió:

“Es una alternativa frente a otras pretendidas filosofías que son oscuras, vagas y están alejadas de la realidad del conocimiento científico y tecnológico”.

Teixido dijo que la filosofía científica se comprueba mediante hipótesis encadenadas por consistencia interna, básicamente por su coherencia lógica y luego por su coherencia externa.

Finalmente, Teixido cerró el diálogo hablando de sistemas morales y luego abrió una ronda de preguntas con los asistentes.

Julia Cárdenas  
Corresponsal UDA

“  
ES UNA ALTERNATIVA FRENTE A OTRAS PRETENDIDAS FILOSOFÍAS QUE SON OSCURAS, VAGAS Y ESTÁN ALEJADAS DE LA REALIDAD DEL CONOCIMIENTO CIENTÍFICO Y TECNOLÓGICO”

OSCAR TEIXIDO

## AGENDA DE EVENTOS

Puedes encontrar todos los eventos de esta semana accediendo al siguiente link:

<https://www.uazuay.edu.ec/eventos/>



# LA UDA EMPRENDE CLASIFICADOS

Emprendimientos  
de los miembros de  
nuestra comunidad



## ALIMENTOS

### FOODS BY JOHYS

Repostería saludable, leche de almendras y yogur griego

**Johanna Parra Avila / Steve Parra Avila**  
0995182657 / 0963322177

Servicio a domicilio. Pedidos con anticipación

### TIENDAS SALINERITO

Quesos, embutidos, confites, conservas, el arroz premium pa' guapos.

**Ma. Cecilia Alvarado**

0982933476 (servicio a domicilio)

Tienda 1: Juan Iñiguez, entre Av. 10 de Agosto y Alfonso Moreno

Tienda 2: Bolívar y Estévez de Toral (esq)

## TECNOLOGÍA Y ELECTRÓNICOS

### ENER PC VENTA

Mantenimiento y reparación de computadoras, servicio a domicilio (retiro y entrega) sin costo adicional.

**David Galindo T.**

0984310517

Seminario de Monay

## SERVICIOS PROFESIONALES

### VANESSA VANEGAS

Consultoría especializada Realizamos reglamentos de higiene, matriz de riesgo laboral, mediciones de ruido e iluminación, planes integrales, gestión de la página SUT.

**Vanessa Vanegas**

0998064746

Ubicación: Píasar Capac 2 46 y Paseo de los Cañaris

### SUYAY CENTRO DE ESTIMULACIÓN COGNITIVO MUSICAL

Suyay brinda una alternativa en el abordaje cognitivo a través de la música.

**Erika Tatiana Martínez Flores**

0992613639

Piedad Moscoso y Ricardo León

## ROPA Y CONFECCIÓN

### KARMA SHIRTS:

Confección de camisetas y sudaderas personalizadas mediante estampados y teñidos con la técnica japonesa "tye/dye".

**Brian García Orellana**

0999932397

Challuabamba

### ZONA TEXTIL

Diseño y confección de Uniformes, contamos con el Uniforme para la Asunción

**0991198303**

Francisco Javier Vélez y Juan Ramón Jiménez

[bit.ly/2H5trjC](http://bit.ly/2H5trjC)